



UAGro

UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE
GUERRERO



Graceta

universitaria

Órgano de información del H. Consejo Universitario

SESIÓN SOLEMNE

DEL H. CONSEJO UNIVERSITARIO

29 DE NOVIEMBRE DE 2024

EL
FUTURO
ES *ahora*

NÚMERO 124 /13 DE DICIEMBRE



UAGro
UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE
GUERRERO

Dr. Javier Saldaña Almazán

Presidente

Dra. María Xóchitl Astudillo Miller

Secretaria

M. C. Juliel Antonio Morales

Coordinador Técnico

CONTENIDO

SESIÓN SOLEMNE

DEL H. CONSEJO UNIVERSITARIO

29 DE NOVIEMBRE DE 2024

Coordinador General de Diseño e Imagen Institucional

M.C. Arq. Julio César Portillo Osorio

Diseño Editorial

M.C. Erik Erasmo García Hernández

M. C. José Agustín Sánchez Carrera

M.C. Rosa Isela Hernández Bello

M.C. Arianna Lucero Reyna García

Fotografía

PRENSA

Esta es una publicación del H. Consejo Universitario
de la Universidad Autónoma de Guerrero, edificio de Rectoría
Av. Javier Méndez Aponte No. 1, Fracc. Servidor Agrario,
39070, Chilpancingo de los Bravo, Gro.
E-Mail: cons_universitario@uagro.mx

Sesión Solemne del Honorable Consejo Universitario Otorgamiento de Grados Doctorados Honoris Causa y Reconocimientos “Dr. Rosalío Wences Reza” de la Universidad Autónoma de Guerrero

**29 de noviembre de 2024
(Sesión presencial)**

En la ciudad de Chilpancingo, capital del estado de Guerrero, siendo las once horas con seis minutos del día veintinueve de noviembre del año dos mil veinticuatro, se dieron cita en el Auditorio de Rectoría, sito, Av. Javier Méndez Aponte No. 1 Fracc. Servidor Agrario, las consejeras y los consejeros universitarios, previa convocatoria a la Sesión Solemne del Honorable Consejo Universitario, con la asistencia de ciento cuarenta y seis consejeros universitarios, habiendo Quórum Legal de Mayoría Especial.

Acto seguido, el Maestro de Ceremonias manifestó lo siguiente: distinguida comunidad universitaria, tengan todas y todos ustedes, muy buenos días.

La Universidad Autónoma de Guerrero, les da la más cordial bienvenida a esta Sesión Solemne del Honorable Consejo Universitario, para el Grado Honorífico Doctorado Honoris Causa post mortem a la gran defensora de los derechos humanos María del Rosario Ibarra De la Garza; así como también, el Grado Honorífico Doctorado Honoris Causa al escritor Juan Sánchez Andraca y el Reconocimiento y presea “Dr. Rosalío Wences Reza”, a las y los luchadores sociales Raúl Florencio Lugo Hernández, Alma Gómez Caballero, Laura Elena Gaytán Saldívar, Armando Otto Gaytán Saldívar y Juan Chávez De la Rocha.

Preside esta Sesión Solemne el Presidente de este Honorable Consejo Universitario y Rector Dr. Javier Saldaña Almazán.

La Secretaria General de este Honorable Consejo Universitario, Dra. María Xochitl Astudillo Miller.

Se invita a las consejeras y consejeros universitarios, y al público asistente para que nos pongamos de pie y entonemos nuestro Himno Universitario.

Al término del Himno y Porra Universitaria, tiene el uso de la palabra el Maestro de Ceremonias quien manifestó: sean tan amables de ocupar sus lugares.

A continuación, se llevará a cabo la instalación de la Sesión Solemne para la investidura de Grados Académicos Honoríficos: Doctorados Honoris Causa, además de Reconocimientos y la entrega de la presea “Dr. Rosalío Wences Reza”, tiene el uso de la palabra el señor presidente.

En seguida, el Dr. Javier Saldaña Almazán, Presidente del Honorable Consejo universitario manifestó: muy buenos días, les pido que se pongan de pie, con la asistencia de 146 consejeros y consejeras, convocados para esta Sesión Solemne del H. Consejo Universitario, teniendo Quórum Legal de Mayoría Especial en donde la Universidad Autónoma de Guerrero, confiere el Grado Académico Honorífico: Doctor Honoris Causa post mortem a la Maestra María del Rosario Ibarra De la Garza, incansable luchadora de los derechos humanos; el Grado Honorífico: Doctorado Honoris Causa, al escritor Juan Sánchez Andraca y Reconocimiento y presea “Dr. Rosalío Wences Reza”, a las y los luchadores sociales Raúl Florencio Lugo Hernández, Alma Gómez Caballero, Laura Elena Gaytán Saldívar, Armando Otto Gaytán Saldívar y Juan Chávez De la Rocha.

Con las facultades que me confieren los Artículos 35 y 36 de la Ley Orgánica de la Universidad Autónoma de Guerrero No. 178, los Artículos 51, 58 y 64 del Estatuto General y el Reglamento del Honorable Consejo Universitario en sus Artículos 16, 19 y 48; y **siendo las ONCE HORAS CON SEIS MINUTOS DE ESTE DÍA VIERNES VEINTINUEVE DE NOVIEMBRE DEL AÑO DOS MIL VEINTICUATRO**, me permito declarar formalmente instalada la Sesión Solemne para la cual fuimos convocados.

Muchas gracias y bienvenidos.

Dejo la conducción de la Sesión Solemne al Maestro de Ceremonias.

Muchas gracias, señora secretaria.

En este día que atestiguamos la investidura del **Grado Académico Honorífico Doctorado Honoris Causa** post mortem a la gran defensora de los derechos humanos **María del Rosario Ibarra de la Garza**; **Grado Académico Honorífico Doctorado Honoris Causa** al escritor **Juan Sánchez Andraca** y el **Reconocimiento** al mérito “**Dr. Rosalío Wences Reza**”, a los incansables luchadores y luchadoras sociales **Alma Gómez Caballero, Laura Elena Gaitán Saldívar, Armando Otto Gaitán Saldívar, Juan Chávez de la Rocha, Raúl Florencio Lugo Hernández.**

Queremos agradecer la presencia de cada uno de ustedes.

A continuación, se dará lectura a la síntesis del acta del proceso de los nombramientos de Grado Académico Honorífico Doctorado Honoris Causa, Reconocimientos Y Presea Del Doctor Rosalío Wences Reza, a los incansables luchadores ya mencionados.

Tiene el uso de la palabra la señora secretaria.

Muchas gracias.

Con base en las facultades que me confiere el artículo 38, fracción segunda de la Ley Orgánica de la Universidad Autónoma de Guerrero No. 178; Artículos 59, fracción V y 80, fracción III del Estatuto General y el artículo 21, fracción XI del Reglamento del Honorable Consejo Universitario de la misma Institución.

En mi atribución de secretaria de este Honorable Consejo Universitario certifique que mediante Sesión Extraordinaria del Honorable Consejo Universitario con fecha 18 de julio del año 2024, se emitió el siguiente acuerdo.

Se aprueba en lo general por unanimidad de votos el otorgamiento del Grado Honorífico De Doctor Honoris Causa Post Mortem a la señora María del Rosario Ibarra de la Garza por su contribución invaluable en la defensa de los derechos humanos, la paz y la democracia en México.

En sesión ordinaria del Honorable Consejo Universitario con fecha 16 de febrero del año 2024, se emitió el siguiente acuerdo.

Se aprueba en lo general y en lo particular por unanimidad de votos el otorgamiento de Grado Honorífico Doctor Honoris Causa al maestro Juan Sánchez Andraca, por su sobresaliente participación en el movimiento social de 1960. En su carácter de presidente del subcomité de huelga que logró la autonomía de la entonces Universidad de Guerrero y por su relevante trayectoria como el escritor más popular y prolífico del estado de Guerrero, en el presente con obras sobre testimonios culturales de comunidades, semblanzas de distinguidos guerrerenses y ensayos históricos de instituciones como la Universidad Autónoma de Guerrero.

Que, mediante dictamen propuesto por la Comisión de Honor y Mérito Académico, se aprobó el otorgamiento del Reconocimiento y presea al mérito "Dr Rosalío Wences Reza", a los ciudadanos Alma Gómez Caballero, Laura Elena Gaitán Saldívar, Armando Otto Gaitán Saldívar, Juan Chávez de la Rocha, Raúl Florencio Lugo Hernández, por su incansable lucha social y defensa de los derechos humanos.

Lo que certificó para los efectos legales y administrativos a que haya lugar, en la ciudad de Chilpancingo, Guerrero, a los 29 días del mes de noviembre del año 2024.

Les doy la más cordial bienvenida a todas y todos los presentes.

Muchas gracias.

El Grado Honorífico Doctorado Honoris Causa, es la máxima distinción que otorga la UAGro, a todos aquellos hombres y mujeres que trascienden en la ciencia, el arte y la cultura.

Esta alta distinción se otorga a mujeres y hombres de México u otros países que por su talento y trayectoria han realizado grandes aportes a la Nación y a la humanidad en el ámbito de las ciencias, las artes, la pedagogía, las letras, la cultura y las humanidades, así como también a quienes hayan realizado una labor de extraordinario valor para el mejoramiento de las condiciones de vida, defensa de los derechos humanos y del bienestar de la humanidad.

El Grado Honorífico Doctor Honoris Causa, se otorga por haber una razón que honra no solo a quien lo recibe, sino a la institución que lo otorga.

El día de hoy, en un acto histórico, la Universidad Autónoma de Guerrero, entregará este máximo reconocimiento a ocho grandes personajes de nuestro país, reconocidos mundialmente.

Con el permiso de nuestro Rector y Presidente de este Honorable Consejo Universitario, Secretaria General y Honorable Consejo Universitario, para dar inicio a la entrega de los galardonados, nos permitimos leer la semblanza de las hoy y los hoy homenajeados.

Iniciando con la Defensora de los Derechos Humanos, María del Rosario Ibarra De la Garza. Nacida en 1927 en Saltillo, Coahuila, Rosario Ibarra fue una defensora incansable de los Derechos Humanos de México. Su activismo comenzó tras la desaparición de su hijo Jesús Piedra, en 1975, acusado de militancia política.

Fundó el Comité Eureka en 1977, logrando la liberación de presos políticos mediante la Ley de Amnistía de 1978, y luchando por la presentación de desaparecidos.

Participó en foros nacionales e internacionales, lideró huelgas de hambre y promovió leyes contra la desaparición forzada.

En política, fue la primera mujer candidata presidencial 1982 y diputada en dos ocasiones.

Su trayectoria fue reconocida con la medalla Belisario Domínguez en 2019, aunque la dejó en custodia al presidente AMLO, en señal de protesta, falleció en 2022, dejando un legado de justicia y memoria.

Vamos a brindar un fuerte y caluroso aplauso.

Es momento de dar lectura a la semblanza de un gran guerrerense, el escritor Juan Sánchez Andraca. Escritor y periodista mexicano, nacido en Guerrero en 1941, Andraca usó la literatura para criticar las injusticias sociales y explorar la vida rural mexicana, su obra más reconocida, *Un Mexicano Más*, en 1965, denunció la corrupción moral en la sociedad mexicana. A pesar de su éxito, Andraca mantuvo un perfil bajo, considerado la escritura como un acto personal.

Sus novelas, como *Los Domados* y *Debe Amanecer*, destacan por sus personajes complejos y realistas, abordando temas de política, religión e historia. Su estilo ha sido comparado por la polifonía de Dostoyevsky, reconociéndolo como un referente literario de la realidad mexicana.

Fuerte los aplausos, por favor, para Juan Sánchez Andraca.

Queremos destacar la presencia de la presidenta de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, quien aparte de en galardonar con su investidura este presídium, viene representando en esta sesión solemne a su señora madre María del Rosario Piedra Ibarra de la Garza, para que en su nombre va a recibir este galardón. Maestra María del Rosario Piedra Ibarra, bienvenida.

Continuando con la lectura de las grandes hazañas, méritos, obras de estos grandes luchadores y luchadoras sociales, ha llegado el momento de dar lectura a la semblanza de los siguientes homenajeados y homenajeadas.

Alma Gómez Caballero. Nacida en 1951 en la Ciudad de México, Alma Gómez es una destacada defensora de derechos humanos. Egresada de la normal rural Ricardo Flores Magón, combinó su labor docente con el activismo.

Cofundó organizaciones como el Comité de Defensa Popular y el Centro de Derechos Humanos de las Mujeres. Fue diputada en Chihuahua de 1998 a 2001 y luchadora feminista, liderando campañas como *Ni Una Más*. Ha recibido múltiples reconocimientos como la medalla Valentín Gómez Farías y el premio Paquita Jiménez, dejando un impacto significativo en el activismo social y los derechos humanos.

Laura Elena Gaitán Saldívar. Originaria de Chihuahua, Laura Elena es psicóloga, terapeuta y defensora de derechos humanos. Sobrevivió a la guerra sucia y militó en el movimiento de acción revolucionaria.

Cofundó el Frente Nacional contra la Represión y el Comité Eureka, preservando la memoria de los desaparecidos. Ha liderado talleres de empoderamiento para mujeres y promovido terapias alternativas para víctimas de violencia. Su activismo, combinado con su labor comunitaria, la convierte en una figura clave en la defensa de los derechos humanos.

Armando Otto Gaitán Saldívar. Nacido en 1948 en Chihuahua, Otto Gaitán es un símbolo de resistencia y lucha por los derechos humanos. Influidor por el activismo familiar, militó en el movimiento de acción revolucionaria y fue detenido y desaparecido en 1979.

Tras su liberación, se dedicó a la educación popular y continuó luchando por la justicia social. Fundador de Morena en Chihuahua, Otto ha sido una voz constante en la búsqueda de una patria más justa e igualitaria.

Juan Chávez de la Rocha. Con más de cinco décadas de activismo, Chávez de la Rocha es un líder político y social destacado en México. Militó en el movimiento de acción revolucionaria y fue preso político en los años 70. Tras su exilio en Cuba, continuó con su labor en el ámbito sindical, político y universitario.

Fundador del PRD y Morena, ha desempeñado cargos clave en la organización y estructura electoral, destacándose por su compromiso con la democracia y equidad.

Raúl Florencio Lugo Hernández. Nacido en 1943 en Chihuahua, Lugo Hernández fue un campesino y luchador social influenciado por la pobreza y desigualdad de su entorno.

Participó en movimientos armados como el Grupo Popular Guerrillero y la Asociación Cívica Nacional Revolucionaria, siendo encarcelado tras un intento de expropiación. Después de cumplir su condena, dedicó su vida al activismo político y cultural y dejó un legado plasmado en su obra, el reencuentro. Su vida refleja una constante lucha por la justicia y la transformación social.

Acto seguido, el Presidente de este Honorable Consejo Universitario, Dr. Javier Saldaña Almazán, hará entrega del título que acredita el Grado Académico Honorífico, Doctorado Honoris Causa y el reconocimiento Doctor Rosalío Wences Reza de la Universidad Autónoma de Guerrero, por lo que le solicitamos a los galardonados puedan pasar al frente y además podamos al público pedirle nos pongamos de pie para este acto solemne.

Les pedimos por favor a los galardonados puedan pasar al frente para poder entregarles este reconocimiento.

A continuación, procedemos a la entrega del Grado Honorífico Doctor Honoris Causa Post Mortem a la Gran Defensora de los Derechos Humanos María del Rosario Ibarra de la Garza.

En su representación recibe la Maestra María del Rosario Piedra Ibarra Presidenta de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos.

Fuertes los aplausos.

Muchas felicidades.

Asimismo, también se hace la entrega del Grado Honorífico Doctorado Honoris Causa al escritor Juan Sánchez Andraca.

Asimismo, también hacemos el Reconocimiento y presea “Dr. Rosalío Wences Reza” a las y los luchadores sociales:

Raúl Florencio Lugo Hernández

Recibe este reconocimiento también Alma Gómez Caballero, Laura Elena Gaitán Saldívar.

En representación de Juan Chávez De La Rocha, Recibe Martha Idalia Obeso Viuda de Chavarría.

Armando Otto Gaitán Saldívar.

Compañeros, nuevamente bienvenidos a toda la comunidad universitaria presente; de manera virtual, a nombre en nombre de los integrantes del Honorable Consejo Universitario que les ha conferido el Título de Grado Académico Honorífico Honoris Causa y el reconocimiento a “Dr. Rosalío Wences Reza”, en razón a sus méritos relevantes y en virtud de la autoridad que me ha sido otorgada, por la Legislación Universitaria, les doy a ustedes la bienvenida.

Quiero agradecerles ampliamente su presencia y también quiero destacar porque todos hemos conocido a doña Rosario Ibarra de Piedra, sin embargo, es De la Garza y ayer veía una historia de la presidenta de México, nuestra presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, aunque fuimos la primera universidad que apoyó a la presidenta en su pre campaña, no en la campaña, porque la campaña pues hay muchos que se suben, muchos universitarios, por lo menos los JCA y otros sí.

Entonces, ayer decía que tenía ahí tres nombres de tres personajes, entre ellos Benito Juárez y algo que me llamó la atención es que también tenía Josefa Ortiz, pero no de Domínguez y también tenía a Margarita Maza de, no, es Margarita Maza Parada, es su apellido, hay que reivindicar, por eso hoy estamos diciendo que es Rosario Ibarra de Piedra, no es Rosario Ibarra De la Garza, reivindicando el nombre y la igualdad de las mujeres,

Y como usted es presidenta de los derechos humanos, decirle que por primera vez en la historia la universidad, en su integración de gobierno tiene el 50% de mujeres, porque antes éramos un patriarcado, puros hombres y hoy hay más mujeres en la escuela lamentablemente, que hombres y debía ser igual, porque muchos jóvenes están en actividades no apropiadas de su juventud.

También quiero darles las gracias por su presencia a la maestra Florentina Rosano Morales, que fue esposa de un extraordinario amigo, el maestro Bertoldo, un Bertoldo Martínez, un auténtico luchador social, yo lo quise mucho y mi cariño se lo mostré en vida, no, un día antes, dos días antes de su partida lo fui a ver al hospital y un día antes me habló por teléfono, muchas gracias.

También, quiero saludar a la maestra Martha Obeso, que fue compañera de Armando Chavarría, también un auténtico luchador social, gracias Martha, a la hija de mi compadre también, que fue presidente del Comité de la huelga en el 60, Pablo Sandoval, aquí presente, su hija Paola Isuri Sandoval.

Darles la bienvenida y que es voz de la universidad, también trabaja con nosotros y también al comandante Arturo Miranda, que estuvo con Genaro Vásquez, a su izquierda está alguien que estuvo con Lucio Cabañas en mi pueblo, Rogelio Ortega Martínez, que fue también universitario, gobernador y universitario, a todos, bienvenidos, gracias, adelante maestro de ceremonias.

Muchísimas gracias, presidente de este Honorable Consejo Universitario, a los galardonados puedan ocupar sus lugares, por favor.

Les invitamos a ocupar sus lugares.

Enseguida escucharemos el mensaje que nos dirige la maestra María Rosario Piedra Ibarra, presidenta de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, quien en este acto representa el Grado Académico Doctor Honoris Causa de la UAGro, María del Rosario Ibarra de la Garza, adelante por favor.

Muy buenas, ¿se escuchan? Muy buenas tardes a todas y todos.

Muy buenas tardes al presídium tan honroso que aquí me acompaña.

Estoy muy emocionada, la emoción me embarga, porque confluyen en esta fecha, luchas de todo el país, las que surgieron aquí en Guerrero, con Genaro Vázquez, con Lucio Cabañas y las que surgieron en el norte del país, en Nuevo León, el estado de mi hermano, mi familia, aunque mi madre nació en Coahuila, su residencia definitiva la tuvo en Monterrey, Nuevo León, al lado de otro gran luchador social que fue mi padre, el doctor Jesús Piedra Rosal.

Se me vienen a la memoria aún, debí haber hecho algo, porque no es que no sepa qué decir, sino más bien, qué seleccionar de esa larga carrera, de esa larga trayectoria que tuvo mi madre en la defensa de los derechos humanos. Y que quiero mencionar que cuando se inició aquella lucha, después del secuestro de la desaparición forzada de Jesús Piedra Ibarra, a manos de la Dirección Federal de Seguridad, de Miguel Nazar Aro, y entregado aquí, en la Ciudad de México, al Capitán Luis de la Barreda Moreno.

Eso es algo que está ya detallado, que tenemos, y que no debemos olvidar, para que esos tiempos terribles no regresen.

Recuerdo que cuando recibimos la noticia del secuestro de mi hermano, una noticia que, claro, se filtró en la prensa, pero que nosotros pudimos confirmar, porque la comunicación que mi hermano mantenía con mi madre cesó, y eso ya supimos, la vigilancia de la cual éramos objeto, toda la familia se retiró de la casa. Y entonces ahí empezó ese largo peregrinar por los laberintos de la represión, de la impunidad y de la represión que existía en este país.

Era muy difícil porque estábamos solos. Ella inició su lucha sola, sola, acompañada por mi padre, que siempre la apoyó, y por la familia. ¿Por qué sola? Porque desconocíamos que ya había en el país otras madres, otras familias, que ya estaban organizadas en sus estados.

Y fue en ese peregrinar que mi madre se fue contactando con todas ellas y pudieron luego luchar organizadamente.

El Comité Eureka, nació en abril de 1977 en Monterrey, Nuevo León, impulsado también por la existencia de presos políticos. En el penal de Topo Chico había 22 presos políticos cuyas familias se integraron en este comité, se fueron sumando las familias de los perseguidos, de los exiliados y de los desaparecidos que en aquel entonces no sabíamos cómo llamarles, porque no existía todavía, no se había acuñado ese término de desaparición forzada.

Dentro de esa larga lucha que llevó mi madre fue eso, impulsar los derechos humanos, pero propiciar leyes, iniciativas que dieran cuenta de que esta violación de

lesa humanidad estaba ocurriendo en nuestro país, porque en aquel entonces se sabía de Chile, de Argentina, de Nicaragua, de Uruguay, de todos los países de Latinoamérica, en la que obviamente tenían regímenes militares, dictatoriales, pero aquí a quién teníamos, a un Luis Echeverría Álvarez, que era supuestamente un presidente electo que había sido elegido democráticamente y que aquí en México pues había democracia.

Pues no fue así y entonces era una doble lucha, luchar contra la simulación que aquí existía y que nos aceptaran en otros países, eso era lo paradójico, decían los familiares de los desaparecidos de Chile, de Argentina, de todas partes, ¿cómo en México hay desaparecidos? No puede ser, pues si nos sacaban a nosotros de dar asilo, el presidente Echeverría nos dio asilo. Entonces, eso era algo muy, muy difícil y las primeras, las primeras personas solidarias en decir en México existen desaparecidos, porque lo que está relatando Rosario es lo mismo que nos ha sucedido, eso fueron las madres de Plaza de Mayo.

Entonces, nuestro agradecimiento a ellas; y obviamente también, a quienes daban ese apoyo, pues los estudiantes, los campesinos, el Dr. Rosalío Wences Reza fue uno de los primeros que acogió a mi madre, al Comité Eureka, a las familias y les brindó su apoyo, su abrigo.

Estamos muy agradecidas con Guerrero.

Veo aquí a Celia Piedra, Celia Piedra que fue una de las primeras, bienvenida Celia. Que fue una de las primeras a quien mi madre buscó, ¿por qué? Porque dijo Celia Piedra se apellida igual que mi marido y que mi hijo, entonces voy a buscarla. Y es la esposa de Jacob Nájera que está desaparecido, que fue secuestrado en 1974, fue sacado de su hogar delante de sus hijos y trasladado al campo militar número uno.

Gracias Celia por acompañarnos en toda esta lucha de más de 40 años. Llevamos en esta lucha ya casi 50 años y por eso hoy me siento muy, muy, muy emocionada. Se junta con el aniversario del asesinato de artero de Lucio Cabañas, con muchos otros compañeros desconocidos que no sabemos, pero que hoy por azares del destino y bueno, no es por azares del destino, yo creo que es por la lucha que hemos llevado todos los familiares de desaparecidos, de presos, de los oprimidos, de los olvidados de este país, que estamos aquí y que hoy gracias a ello vuelvo a estar en la CNDH.

Me es, yo quería volver a estar porque me faltan consolidar muchas cosas para construir el sueño de mi madre, el sueño de mi madre y de todas las doñas que la acompañaron para poder tener la verdad y la justicia del paradero de los nuestros. Estoy aquí y quiero decirles también que mi madre siempre dijo, escribió una vez una carta muy emotiva a mi hermano que se llama Domicilio Desconocido, Jesús Piedra Ibarra, Domicilio Desconocido. Y en esa carta le decía que donde él estuviera le iban

a llegar esas letras, esperaba que las escuchara y le prometió, le dijo, hijo mío, voy a seguir luchando por ti, por tu libertad después de mi muerte.

Y creo que su sueño se cumplió porque hoy todos ustedes, el pueblo de México, la gente sensible, ha retomado ese grito que fue acuñado en nuestro comité, vivos se los llevaron, vivos los queremos.

Muchas gracias a todos.

Para la clausura de esta ceremonia académica solemne de este Honorable Consejo Universitario, hace uso de la palabra el Dr. Javier Saldaña Almazán, presidente de este Honorable Consejo Universitario.

Quiero agradecerles a todos y a toda su presencia, nos acompañan muchas personalidades aquí, y bueno, quiero destacar también de otro amante de la lectura y la escritura, a don Florencio Salazar Adame, a un gran amigo también, amante de la escritura, Efraín Flores Maldonado, a la doctora Guadalupe, Lupita, que está en la Academia Nacional de Medicina. Todos ustedes, todos ustedes, gracias por acompañarnos.

Y bueno, si se ponen de pie, por favor, en mi calidad de rector y presidente del Honorable Consejo Universitario, SIENDO LAS ONCE CON CUARENTA MINUTOS DE ESTE VIERNES, VEINTINUEVE DE NOVIEMBRE DEL DOS MIL VEINTICUATRO, me permito declarar clausurada esta Sesión Solemne.

¡Que viva la Universidad Autónoma de Guerrero!
¡Que vivan los Doctorados Honoris Causa!
¡Que vivan los luchadores y luchadoras sociales!

¡Muchas gracias!

----- DAMOS FE. -----

Dr. Javier Saldaña Almazán
Presidente

Dra. María Xochitl Astudillo Miller
Secretaria

EL
FUTURO
ES *ahora*

RECTORADO 2023-2027

Gratitud
Bondad
Templanza
Compromiso
Servicio
Lealtad
Puntualidad
Esfuerzo
Justicia
Integridad
Perseverancia
Solidaridad
Superación
Honestidad
Empatía
Corpasión
Colaboración

Valores
UAGro

Pasión
Obediencia
Sabiduría
Sacrificio
Servicio
Fortaleza
Innovación
Felicidad
Disciplina
Consciencia
Sinceridad
Humildad
Frangencia
Amabilidad
Respeto
Paciencia
Resiliencia
Comisión
Modestia
Altruismo
Paciencia
Reciclitad
Prudencia
Generosidad
Tolerancia

Fé Amor Respeto Obediencia
Honor Perdón Equidad Amistad
Superación Coraje

